



Procès Verbal du Conseil d'école du 13 Novembre 2023

Présents	Excusés
Mmes Inard, Pilaud et Blanchon M. Garnier Mmes Berruyer, Bernard-Bret, Chappuis et Yonnet Mmes Da Costa, Planes et Glandut M. Joseph-Edouard Mme Feydeau (DDEN) Mme Pourcel (Adjointe Mairie) Mme Porchey (DGS)	Mmes Choquin et Paing Mme Géhard (IEN) Mme Da Costa de Magalhaes M. Savignon (Maire)

Les points soumis au vote :

➤ **Le règlement intérieur**

Il reste inchangé depuis le conseil d'école du 8 novembre 2018, il est adopté à l'unanimité.

Les points d'information :

➤ **Présentation des nouveaux Représentants de Parents d'élèves et leur rôle :**

- *Les parents d'élèves sont pleinement associés à la vie de l'école et de l'établissement scolaire notamment en participant, par leurs représentants, aux conseils d'école et aux différentes instances des établissements scolaires.*
- *Ils ont le droit d'informer et de rendre compte des travaux des instances dans lesquelles ils siègent.*
- *En outre, ils peuvent assurer un rôle de médiation à la demande d'un parent d'élève.*
- *Ils font donc remonter les questions et informations émanant des parents d'élèves, en évitant « leurs soucis personnels », et font part des réponses et résultats à l'oral ou sous forme de compte-rendu de réunion .*
- *Remarque : nous sommes soumis, malgré tout, à un devoir de discrétion pour certains sujets abordés .*
- *Rôle des DDEN qui sont des personnes extérieures à l'Éducation Nationale, qui visitent les écoles et qui sont les défenseurs de l'école publique et laïque. Ils peuvent avoir le rôle de médiateurs si besoin.*

➤ **Bilan de la rentrée de septembre et effectifs par classe :**

- Nous avons eu le plaisir d'accueillir nos 102 élèves mais aussi Virginie BLANCHON, enseignante qui est venue compléter l'équipe.
A noter aussi, que Laura CHAPPUIS a été embauchée à temps complet depuis la rentrée pour le quatrième poste d'ATSEM, bravo !
- Par ailleurs, Camille CHOQUIN complète la semaine dans la classe de Julia PILAUD et Maria PAING, le mardi dans celle de Philippe GARNIER.
- En ce qui concerne les AESH : Fatma OZEL intervient sur 18h dans la classe d'Armelle INARD, pour le suivi de 2 élèves ayant des notifications, et 6h dans la classe de M. GARNIER et Mme PAING pour un troisième. Et Sylvie AYMOZ complète cette intervention sur 6h dans la classe d'Armelle INARD.
- Comme à l'habitude, les binômes adultes ont été modifiés cette année :
 - * Classe 1 : Armelle est assistée par Virginie BERRUYER
 - * Classe 2 : Julia et Camille sont assistées par Laura CHAPPUIS
 - * Classe 3 : Philippe et Maria sont assistés par Marie YONNET
 - * Classe 4 : Virginie est assistée par Maud BERNARD-BRET.
- Les classes sont donc toutes composées de la même manière : 7 ou 8 PS, 12 ou 13 MS et 5 ou 6 GS. A noter qu'un élève supplémentaire a été accueilli dans la classe de Virginie en MS à compter du 6 novembre. Elles sont toujours composées des 3 sections, afin de poursuivre notre travail inspiré de la pédagogie Montessori, qui permet de multiplier les interactions et de développer la coopération entre les 103 élèves présents.
- La réunion de rentrée : première partie commune, puis temps dans les classes, a été l'occasion de répondre aux questionnements et d'entamer le dialogue avec les familles après quelques jours de fonctionnement. Comme évoqué lors de cette réunion, le respect des horaires est très important pour le fonctionnement des classes, mais aussi d'un point de vue sécuritaire. C'est pourquoi M. GARNIER annonce qu'il va faire un rappel aux familles afin de lutter contre les retards répétés de certains, et s'il le faut, priver l'enfant d'une journée d'école à l'issue de 3 retards non justifiés.
- Le PPMS a été mis à jour et testé auprès des élèves par le biais de situations de jeux, de déplacements en silence, etc.... Afin de ne pas leur faire peur ou transmettre de stress. De même, un exercice d'évacuation incendie a été réalisé le 10 octobre dernier, sans encombre. L'installation de films qui occulteront les fenêtres donnant sur la rue de Chênes est en cours de préparation.
- Les élections des représentants de parents d'élèves se sont déroulées avec une participation de 31 % ...

➤ **Projets de début d'année.**

- La semaine du goût a permis aux élèves de goûter au fil des jours différents jus de fruits.
- La participation des élèves à la fête solidaire a reçu beaucoup des retours positifs. Cette animation aura une fois de plus fédéré de nombreux habitants autour d'une cause partagée.

ÉCOLE MATERNELLE LA JALINIÈRE

153, rue des Chênes

38870 SAINT SIMEON DE BRESSIEUX

mail: ce.0381564u@ac-grenoble.fr

site : <https://ecole-la-jaliniere-saint-simeon-de-bressieux.web.ac-grenoble.fr/>



- Le projet « petit-déjeuner à l'école », projet soutenu par une subvention de 3 978 € de la DSDEN (soit 1,30€ par enfant et par semaine). Les factures sont gérées par M. Meunier, comptable à la mairie, merci pour son implication.

Les enseignants prennent en charge les menus et les courses dans les différents commerces du village, au sein desquels la commune a déjà un compte (Boulangeries, Magasin des producteurs, Intermarché). Il est proposé une fois par semaine dans chaque classe.

Ce projet est axé sur l'équilibre alimentaire, l'éducation au goût et le vocabulaire, mais il est complété par l'éducation à l'hygiène et à la santé puisque qu'à l'issue de ce temps les enfants sont invités à se brosser les dents .

Invitation est faite auprès des employés de la mairie et élus concernés, de venir assister à un prochain petit-déjeuner.

- Jeudi 19 octobre, les quatre classes et quelques familles ont répondu présentes à la 31e édition de La Grande Lessive sur le thème "Avec ou sans eau"... La météo n'aura pas aidé les artistes désireux d'exposer. En effet, c'était plutôt « avec eau » !

- Tous les élèves ont participé au courseton le mardi 17 octobre dans la cour de l'école maternelle le matin. Les GS sont, quant à eux, également repartis courir avec leurs camarades d'élémentaire l'après-midi au stade.

- Les élèves bénéficieront d'un spectacle de la Compagnie Kaïnos, offert par la commune, le jeudi 21 décembre au Carrousel. Merci !

Ils participeront à la fête de l'hiver organisée le vendredi 22 décembre, en allant chanter avec les élèves de l'école élémentaire et de l'école Notre-Dame.

- Un gros projet artistique est en cours d'élaboration avec l'artiste peintre solidaire NATIMO. Ce projet sera présenté aux élèves le 12 décembre par l'artiste et a pour objectif de sensibiliser les élèves à une problématique qui fait appel à la solidarité. En résultera la création d'une fresque collaborative avec l'artiste dans le hall de la maternelle. Merci au Sou des Ecoles qui prend en charge l'intégralité de l'intervention pour un montant de 3317,22€.

- Cette année encore, les classes vont profiter d'une sensibilisation aux ENS avec Claire AGUIARD, l'animatrice de Bièvre Liers Environnement. Ce projet est subventionné par le département de l'Isère à hauteur de 2140€, le reste est pris en charge par la coopérative scolaire et le Sou des Écoles que nous remercions (notamment pour les transports à hauteur de 237,60€) .

Un premier temps sera organisé autour de l'école avec l'observation du chemin de l'eau domestique, ou de l'eau de pluie... Le tout accompagné par des jeux présentés par l'animatrice nature.

Ce temps sera prolongé par l'installation de récupérateur d'eau de pluie dans la cour pour arroser les carrés de jardin.

Enfin, en mai, nous irons à l'Etang des Essarts et la Tourbière des Planchettes, toujours accompagnés par Claire.

- Nous irons visiter en avant-première l'exposition artistique organisée par la commune les 18 et 19 novembre prochains.

- Les élèves des quatre classes participeront au projet départemental « Petit Cinéma de Classe ». Ce projet propose à chaque classe de réaliser un petit film d'animation, puis d'aller le présenter à d'autres écoles en fin d'année dans un cinéma local.

Les objectifs du dispositif sont de permettre aux élèves de faire preuve d'esprit critique face à l'image, de développer la réflexion autour de l'image, à travers la rencontre des œuvres et la découverte des techniques de création.

Ce projet inscrit les élèves dans un parcours artistique et culturel au sein duquel ils pourront s'intégrer dans un processus collectif de création afin d'exprimer une émotion artistique et un jugement critique. Il comporte aussi un intérêt pédagogique non négligeable, notamment dans les utilisations raisonnables et différentes des tablettes, ordinateurs ou appareils photos qu'ils possèdent, ou du moins connaissent déjà en mode « passif ».

Cette année, le travail de montage sera sans doute grandement allégé puisque la commune a accepté d'investir dans l'achat d'un ordinateur portable pour la direction. Avec ses caractéristiques techniques, celui-ci sera capable de répondre aux exigences du montage vidéo.

- Les classes bénéficient à nouveau de 3 accueils dans l'année à la médiathèque, dès le 23 novembre. Suite à la rencontre des deux équipes, il a été convenu d'un programme sur l'année qui corresponde aux vécu des élèves et aux attentes de chacun.

- Enfin les GS iront, à partir de la mi-mars, à la piscine tous les jeudis après-midi. Le transport est pris en charge par la commune pour un coût de 1309 €. Merci.

➤ **Le point sur les divers aménagements demandés.**

- Les divers petits travaux d'aménagement ont été réalisés pour la rentrée, notamment l'installation de l'alphabet mobile de la classe de Virginie... Merci à Stéphane pour son efficacité, et aussi pour l'installation avec M. GARNIER du nouveau VPI en fin d'année scolaire dernière.

- Les soucis de chasse d'eau sont en cours de réparation dans les toilettes nord.

- M. GARNIER demande que le nettoyage des feuilles devant l'entrée soit effectué de manière régulière et spontanée afin de préserver le travail de nettoyage du hall d'entrée par les ATSEM . Merci.

- Les ampoules du couloir et des dortoirs ont besoin d'être vérifiées et pour certaines changées.

➤ **Questions diverses.**

- L'équipe éducative attire l'attention sur le fait que le dortoir de la cantine commence à être plein... Quelques élèves de Moyenne Section risquent d'être obligés bientôt d'attendre 13h10 pour aller faire un temps de repos avec les élèves revenant de la pause méridienne à l'extérieur. Ils seraient confiés aux personnel de cantine avec les GS.

Le président
Philippe GARNIER

La secrétaire
Julia PILAUD